



令和2年度 清水小学校だより

令和2年11月30日発行

# 清水の子

文責 校長 沖島 宏幸

しっかり考える子 ・ 自らよく行う子 ・ すこやかな子

海に出て 木枯らし帰る ところなし 山口誓子

※ この地を吹きすさぶ木枯らしは、海に出ていくと、行き場をなくし  
陸に帰ることはない。



## 秋から冬へ



いよいよ明日から12月に入ります。「師走」です。学校の周りのもみじやいちょうもずいぶん紅葉が進み、街にはクリスマスを迎えるイルミネーションが美しく輝き、冬の訪れを感じます。

学校では寒さに負けず、運動場ではドッジボールをしたり、鬼ごっこで元気に走り回ったりと、外で遊ぶ子もたくさんいます。おかげさまで今のところインフルエンザ発生はありませんが、新型コロナウイルス感染症防止とともに、これからの流行に備え油断することなく、予防に努めていきたいと思えます。ご家庭でも、引き続き、うがい・手洗いの励行、マスクの着用や体力づくり、換気などのご指導をよろしくお願いいたします。



## 人権意識について

12月4日から10日までは「人権週間」です。また、最終日の10日は「世界人権デー」です。12月は「人権の月」でもあります。本校でも11月11日から12月10日までを「人権月間」とし、明日12月1日（火）には、放送を使って人権集会を行います。

さて、日頃仲のよい学級集団の中にも、普段の暮らしの中には人権意識の配慮に欠ける言動が、気づかぬうちに数多く渦巻いています。

人権教育とは、「気づきの教育」でもあります。

友達から悪口を言われる、という経験は誰にでもあり、もちろん人権を傷つける要因やきっかけとなります。それでも相手の目や表情を直接見ながら会話する中で「いさかいは、むしろ人間本来のコミュニケーションといってもよいかもしれません。それを見過ごさず適切な指導をすれば、よいこととそうでないことの分別が発達に応じて理解できるようになります。その都度気づかせる積み重ねの指導です。

しかし怖いのは、「透明人間」からの中傷であることを忘れてはなりません。この透明人間の正体は、実はバーチャル（パソコンや携帯等）な人間関係の中での「姿なき情報発信者」のことです。

小学校ではまさかそんなことが・・・ではなく、「ネット社会」「匿名社会」に生き抜くこの子たちが将来経験するであろうリアルな危機意識として準備することが大切です。

学校ではこれまで交通安全指導など、被害者にならない教育に重点を置いてきました。しかしこれからは、これに加え加害者にならない教育にも目を注ぐ必要があると思えます。

## 12月の主な行事予定

- 1日(火) 校外学習[マックスバリュ見学](3年2組 3~4校時)
- 2日(水) 校外学習[マックスバリュ見学](3年1組 3~4校時)
- 7日(月) エコドライブ(4年 5校時)
- 9日(水) 委員会活動
- 10日(木) 薬物乱用防止教室(6年 5校時)
- 16日(水) クラブ活動
- 17日(木) 社会科見学[鮮鼓堂](3年 午前中)
- 24日(木) 後期前半終了日
- 25日(金) ~ 冬季休業日(1月7日まで)



○ あくまでも予定です。変更の場合は、お知らせします。

## お 礼

11月8日に開催しました運動会、感染症防止のために様々な制約がある中での実施となりましたが、子どもたち一人一人が輝いた、素晴らしい運動会でした。子どもたちに熱い声援、そして準備や後片付け等々、保護者の皆様のご理解・ご協力に感謝いたします。

また、学校開放週間では、たくさんの方にご来校いただきました。子どもたちの頑張っている姿を見ていただけたものと思います。玄関での受付など、お世話いただいた保護者の皆様にも、併せて感謝申し上げます。

## うれしいですね、がんばっている子どもたち

— 子どもたちの校外での活躍 —

※ 敬称略

「明るい選挙啓発書写」	特選	松○ ○史(6年1組)
「お魚の絵コンテスト」	市長賞	○宅 ○凜(4年3組)
	佳作	古○野○○(3年1組)
	佳作	永○ 莉○(5年1組)
	佳作	牟○○○朗(5年1組)
	佳作	○里 ○桜(6年2組)



「図書館を使った調べる学習コンクール」 中学年の部 優秀賞 ○原優○○(3年1組)  
中学年の部 入賞 ○坂 ○(3年1組)

「長崎県民総スポーツ・レクリエーション祭 2020 Inいさはやスポーツチャンバラ大会」  
個人戦 5~6年の部 小太刀 優勝 長○ ○生(6年2組)  
個人戦 5~6年の部 長剣フリー 2位 長○ ○生(6年2組)

「J A F F全日本U-12サッカー選手権大会 長崎大会」 優勝 山○ ○洋(6年2組)

「明るい町づくりバスケットボール大会」送別の部 3位 清水男子バスケットボール部  
安○ ○姫(4年2組)さんが、佐世保警察署長よりお礼状をいただきました。

「10月18日、梅田町で溝に落ちて体を動かさないおじいちゃんを見つけ、一緒にいたお兄さんが警察へ通報に行く間、おじいちゃんの様子を見ていてくれたことで、おじいちゃんを無事に救助することができました。」

一人の命を救うという、実に素晴らしい行いです。冷静で勇気ある行動、立派ですね。